

# Conférence de Vivian Labrie

Chercheure autonome québécoise associée à l'Institut de recherche et d'informations socioéconomiques (IRIS)

## LES JURISTES DANS LA CITÉ : AVENTURES QUÉBÉCOISES AUTOUR D'UNE PROPOSITION DE LOI CITOYENNE VERS UNE SOCIÉTÉ SANS PAUVRETÉ (1997-2024)

Que peut-il se passer quand un professeur de droit se laisse interpeller par une initiative citoyenne visant à élaborer collectivement une proposition de loi vers une société sans pauvreté ? On pourrait croire ici au scénario d'une œuvre de fiction. C'est pourtant dans la réalité du Québec de 1999 que cette collaboration inhabituelle a conduit à la rédaction à plusieurs d'une proposition de loi cadre et programme réunissant et articulant le résultat d'une large consultation populaire pour jeter en dix ans les bases d'un Québec sans pauvreté.

Cette conférence sera l'occasion pour Vivian Labris, actrice de la première heure de ce projet, d'évoquer quelques épisodes de cette aventure aussi improbable qu'éclairante sur l'exercice émancipateur du droit et des droits quand le juriste s'engage dans la cité et quand les citoyens et citoyennes se font juristes. Outre la contribution de Pierre Issalys, professeur de droit de l'Université Laval à la rédaction de ce texte, il s'agira de regarder le chemin parcouru et non parcouru par la loi finalement adoptée en 2002 par l'Assemblée nationale du Québec. Il s'agira aussi de s'arrêter sur la quête d'un bien vivre mieux partagé et sur les indicateurs d'inégalités à [re]considérer vers de plus justes milieux, socialement et environnementalement.



le jeudi 26 sept.  
à 18h00  
en **salle 3.3**  
Bât. Cassin.  
FDSP. Aix-en-Pce